
MINUTA DEL H. CLAUSTRO DE MAESTROS 

Siendo las 17:20 horas del día 02 de Febrero de 2017 da inicio la sesión ordinaria del H. 
Claustro de Maestros de la Facultad de Ciencias Agrotecnológicas de la UACH, siendo 
recinto el Poliforo de la Facultad misma y presidido por el Dr. Damian Aarón  Porras Flores, 
Director.  

BIENVENIDA Y PRESENTACION 

El Director de la Facultad Dr. Damian Aaron Porras Flores da la bienvenida al pleno y 
agradece de antemano la asistencia de los presentes. 

LECTURA DE LA CONVOCATORIA 

El Director de la Facultad Dr. Damian Aaron Porras Flores solicita al Secretario de Actas 
M.C Ricardo Aarón González Aldana dar lectura a la convocatoria emitida el día 30 de 
enero del año en curso, acto seguido se procede a dar lectura de dicha convocatoria de la 
sesión ordinaria del H. Claustro de Maestros. Solicita al pleno emitir su aprobación siendo 
ratificada por UNANIMIDAD. 

CONFIRMACION DEL QUORUM LEGAL 

El Director de la Facultad Dr. Damian Aaron Porras Flores da a conocer que en el pleno se 
encuentra presente el 71% de los catedráticos de esta Facultad, lo que representa quórum 
legal, por lo que los acuerdos a que se tomen tienen validez legal. 

ACUERDOS Y APROBACION DEL ACTA DE LA SESION ANTERIOR 

 PUNTO UNICO DE LA SESION DEL H. CLAUSTRO DE MAESTROS DE LA FACULTAD 
DE CIENCIAS AGROTECNOLOGICAS REALIZADA EL DÍA 12 DE SEPTIEMBRE DE 2016 
 
 AUSCULTACION DE LA BASE ACADEMICA PARA PROPUESTA DE TERNA DE 

CANDIDATOS A DIRECTOR DE LA FACULTAD DE CIENCIAS 
AGROTECNOLOGICAS MPARA EL PERIODO 2016-2022. 

El Secretario de Actas M.C Ricardo Aarón González Aldana da lectura integra al punto 
único de la sesión del H. Claustro de Maestros realizada el día 12 de septiembre de 2016: 

El Director de la Facultad D.Ph. Moisés Basurto Sotelo explica al pleno el proceso que será 
llevado a cabo, hace referencia a los procesos anteriores que se han sometido en la Facultad, 
donde siempre ha imperado la cordialidad, respeto y amabilidad entre la comunidad 
FACIATEC. Informa a los presentes que el proceso de auscultación será llevado a cabo bajo los 
preceptos de igualdad, legalidad y transparencia, llegando los cuatro aspirantes en igualdad 
de circunstancias a este momento. Acto seguido, menciona que el proceso de auscultación 
será llevado a cabo una comisión nombrada por el H. Consejo Técnico de la Facultad; dicha 
comisión está conformada por: M.A. Miguel Ángel Piñón Miramontes, Dra. Rosa María Yáñez 



Muñoz y M.S.M. Arwell Nathan Leyva Chávez. Solicita a los Secretarios dejar el presídium para 
proceder a la instalación de la comisión electoral.  

Toma la palabra el M.A. Miguel Ángel Piñón Miramontes, hace mención y demuestra ante el 
pleno que la urna para depositar las opiniones de los docentes se encuentran vacías, acto 
seguido, procede al sello y firmas de la urna, enseguida muestra a los presentes el paquete de 
cedulas que serán utilizadas para la auscultación, menciona que se encuentran foliadas y 
coinciden con el número exacto de maestros que según el listado emitido por el Departamento 
de Recursos Humanos de la UACH pueden participar en el mencionado proceso. 

Comenta al pleno que las cedulas para la auscultación cuentan con las cuatro posibles ternas, 
resultado de las combinaciones de los cuatro maestros aspirantes, localizadas dentro de la 
cedula según su orden de registro. Solicita que sea emitida una sola opinión en el espacio 
designado para ello. 

Solicita al pleno comenzar con el proceso de auscultación, situando el lugar de votación en un 
lugar sin alcance a la vista para el resto de los presentes, comenta que el proceso se conducirá 
según los acuerdos establecidos y aprobados por el H. Consejo Técnico de esta Facultad. 

Siendo las 18:00 la Comisión electoral procedió a sellar y firmar la urna donde fueron 
depositadas las opiniones de los docentes de la Facultad de Ciencias Agrotecnológicas, en 
total 125 docentes emitieron su opinión. Se traslado la urna al Aula Magna de la Facultad 
para que en presencia del Notario Público Nº 12, Lic. Armando Herrera Acosta fueran 
contabilizadas las opiniones de las bases estudiantil y académica. 

Los resultados de la base académica fueron los siguientes: 

T1 111 (Ojeda Barrios, García Muñoz, Porras Flores) 
T2 9 (Ojeda Barrios, García Muñoz, Muñoz Márquez) 
T3 1 (Ojeda Barrios, Porras Flores, Muñoz Márquez) 
T4 4 (García Muñoz, Porras Flores, Muñoz Márquez) 

 
El Presidente del H. Claustro de Maestros somete a aprobación el acta de la sesión 
anterior y acuerdos, resultando aprobada por UNANIMIDAD. 
 
ELECCION DE CONSEJEROS TECNICOS Y UNIVERSITARIO 

El Presidente del H. Claustro de Maestros procede a dar la explicación sobre el proceso 
que se llevará a cabo, siendo este por propuestas voluntarias y abiertas, acto seguido 
invita a los presentes a llevar a cabo sus propuestas. 

Toma la palabra la Dra. Ana María Arras Vota, propone al Dr. Juan Manuel Soto Parra 
como titular y Rafael Ángel Parra como suplente para representar ante el H. Consejo 
Técnico al área de Posgrado de esta Facultad. 

Acto seguido toma la palabra el Dr. Juan Manuel Soto Parra para proponer a la Dra. Silvia 
Amada García Muñoz como titular y al  Dr. Víctor Manuel Guerrero Prieto como suplente 
para representar al Campus Cuauhtémoc.  



Enseguida la Dra. Rosa María  Yáñez propone al Dr. Francisco Javier Piña como titular y al  
M.C. Jared Hernández Huerta como suplente para representar el programa educativo de 
Ingeniero Horticultor. 

El Dr. César Guillermo García y propone a la Dra. Cecilia Valles Aragón como titular y al Ing. 
Eleodoro Chacón para representar el programa educativo de Ingeniero en Desarrollo 
Territorial. 

El Dr. Julio Cesar López Díaz propone a la M.A. Adriana Torres Romero como titular y al 
M.B.A. Aarón Milburn Díaz para representar los programas educativos de Ingeniero en 
Gestión de la Innovación Tecnológica y Licenciado en Administración Agrotecnológica.  

El Presidente del H. Claustro de Maestros pregunta al pleno si existen más propuestas sin 
obtener alguna mas, enseguida, somete a aprobación las propuestas realizadas por los 
docentes antes mencionados, resultando aprobadas por UNANIMIDAD 

PRESENTACIÓN DE SECRETARÍAS E INFORMES 
El Presidente del H. Claustro de Maestros Dr. Damian Aaron Porras Flores agradece al 
pleno la confianza depositada en él para liderar la Facultad de Ciencias Agrotecnológicas 
para el periodo 2016-2022, asegurando que pondrá todo su empeño y capacidad para 
llevar a buen término la institución. 

Enseguida procede a presentar a los integrantes que trabajaran junto a él en las 
Secretarias de la Institución: 

Dra. Damaris Leopoldina Ojeda Barrios, Secretaria de Investigación y Posgrado. 

M.C. Ramón Saúl Lujan Aguirre, Secretario de Planeación. 

M.A. Hazel Eugenia Hoffmann Esteves, Secretaria de Extensión y Difusión Cultural. 

M.A. Miguel Ángel Piñón Miramontes, Secretario Administrativo. 

M.C. Ricardo Aarón González Aldana, Secretario Académico. 

El Presidente del H. Claustro de Maestros agradece el compromiso adquirido y les solicita 
a los nuevos secretarios poner todo su empeño en las tareas sustantivas y adjetivas de las 
diferentes oficinas, lo anterior con el responsabilidad de sostener e incrementar la calidad 
en los servicios que presta esta Institución. 

Cada uno de los Secretarios agradece el encargo y confirma el compromiso adquirido. 

Enseguida cada secretario resume las nuevas tareas e invitan al pleno a sumarse a los 
diversos compromisos que emanen del quehacer de la Facultad de Ciencias 
Agrotecnológicas. 

 



ASUNTOS GENERALES 

El Dr. Porras invita a los presentes a tomar la palabra en el caso de que esten interesados 
en compartir  algún asunto general a tratar: 

La Dra. Ramona Pérez invita al pleno para que acudan a revisar los estados financieros 
sobre las contribuciones voluntarias para becas de ayudantía para alumnos, además invita 
a los presentes a realizar aportaciones, los interesados deberán solicitarlo a la M.A. Emilia 
Duran. 

El  Dr. Cesar García comenta que esta abierta la plataforma de CONRICyT la cual está a 
prueba por un periodo de tres meses.  

La Lic. Rosalba Delval avisa que se tiene que llenar una carta para descontar vía nomina su 
aportación. 

La. M.C. Yumil Romero Mozqueda  agradece como se manejó el cambio de administración.  

DESPEDIDA 

El Director de la Facultad Dr. Damian Aaron Porras Flores agradece a los presentes su 
asistencia y participación. Da por terminada la sesión siendo las 19:05 hrs del día 02 de 
Febrero de 2017. 

 



MINUTA DEL H. CLAUSTRO DE MAESTROS 

Siendo las 17:17 horas del día 24 de Agosto de 2017 da inicio la sesión ordinaria del H. 
Claustro de Maestros de la Facultad de Ciencias Agrotecnológicas de la UACH, siendo 
recinto el Poliforo de esta Facultad y presidido por el Dr. Damian Aarón  Porras Flores, 
Director.  

BIENVENIDA Y PRESENTACION 

El Director de la Facultad Dr. Damian Aaron Porras Flores da la bienvenida al pleno y 
agradece de antemano la asistencia de los presentes. 

LECTURA DE LA CONVOCATORIA 

El Director de la Facultad Dr. Damian Aaron Porras Flores solicita al Secretario de Actas 
M.C. Ricardo Aarón González Aldana dar lectura a la convocatoria emitida el día 21 de 
Agosto de 2017, acto seguido se procede a dar lectura de dicha convocatoria de la 
sesión ordinaria del H. Claustro de Maestros. Solicita al pleno emitir su aprobación 
siendo ratificada por UNANIMIDAD. 

CONFIRMACION DEL QUORUM LEGAL 

El Director de la Facultad Dr. Damian Aaron Porras Flores da a conocer que en el pleno 
se encuentra presente el 76% de los catedráticos de esta Facultad, lo que representa 
quórum legal, por lo que los acuerdos a que se tomen tienen validez legal. 

ACUERDOS Y APROBACION DEL ACTA DE LA SESION ANTERIOR 

AVISOS E INFORMES DE DIRECCION Y SECRETARÍAS  
El Presidente del H. Claustro de Maestros Dr. Damian Aaron Porras Flores da a conocer 
al pleno el cambio en los Secretarios de Investigación y Posgrado y Planeación; 
presenta a la M.C. Janeth Margarita Fuentes Téllez como nueva Secretaria de 
planeación y  al M.C. Ramón Saúl Lujan Aguirre como Secretario de Investigación y 
Posgrado. Acto seguido solicita a la nueva Secretaria de Planeación presente un breve 
informe para el pleno sobre sus actividades: se informa sobre los recursos PFCE, 
mismos que deben ser invertidos a la brevedad ya que existe el riesgo de perder dichos 
recursos, así mismo, solicita que para futuros ejercicios del PFCE se ajusten a las fechas 
comprometidas para ejercer los recursos. 

Enseguida la Secretaría de Extensión y Difusión Cultural, M.A. Hazel Hoffmann  toma la 
palabra para presentar avisos e informes, comenta sobre las actividades propias del 
área de extensión y difusión e invita a los maestros a sumarse. 

Toma la palabra el M.C. Saúl Lujan Aguirre, Secretario de Investigación y posgrado, 
comenta sobre la nueva modalidad de la maestría, siendo esta de tiempo parcial, 
además comenta que ha sido llevado con éxito el examen psicométrico para el ingreso 
al posgrado y que continuara realizándose. Comenta también de la próxima evaluación 
del CONACYT a la maestría, misma que esta por aprobarse el rediseño.  



Informa al pleno sobre la constitución de tres grupos disciplinares, que en el mediano 
plazo se espera se conformen como cuerpos académicos consolidados. Informa 
también sobre las convocatorias que han sido atendidas por los investigadores de la 
Facultad, resultando en 29 proyectos concursados. 

Por último invita a la comunidad FACIATEC al I Congreso Internacional en Ciencias 
Hortofrutícolas y al XVIII Foro de Investigación. 

Enseguida toma la palabra el M.A. Miguel Piñón Miramontes, secretario 
administrativo,  y se dirige al pleno para recordar lo importante del cuidado de los 
vehículos oficiales, la solicitud de los mismos con antelación así como los viáticos para 
llevar un orden financiero. Recuerda la importancia de registrar ingresos y salidas en el 
reloj checador para no caer en inasistencias. 

Toma la palabra el M.C. Aarón González, secretario académico y comenta al pleno las 
fechas límites para subir calificaciones en el semestre, invita a los presidentes de 
academia a realizar reuniones para actualizar programas académicos. Señala las fechas 
en las que serán realizadas las practicas integradoras siendo del 14 al 21 de Octubre de 
2017, así mismo, menciona la fecha límite para solicitar salidas a prácticas de campo y 
viajes de estudio. Invita a los maestros interesados en integrarse al programa 
emprendedor como asesores, mismo que será llevado a cabo el día 24 de octubre 
como parte del congreso internacional. 

El Presidente del H. Claustro de Maestros toma la palabra, retoma la invitación y 
solicita el involucramiento de los presentes en las actividades del Congreso 
Internacional, también señala que no han habido practicas solicitadas que no se lleven 
a cabo, el 100% de las solicitudes has sido llevadas a cabo. 

ASUNTOS GENERALES 

El Dr. Porras toma la palabra para agradecer al Ing. Jesús Héctor Sierra los años 
invertidos en esta Facultad, en la cual genero múltiples generaciones de Ing. 
Fruticultores, Ing. en Producción Comercialización Hortícola e Ing. Horticultor, además 
de su intervención en otros programas y actividades universitarias, se le hace entrega 
de un reconocimiento por parte de la comunidad FACIATEC. 

El Ing. Sierra agradece a los presentes y los invita a realizar su quehacer profesional 
siempre con orgullo, llevando el nombre de FACIATEC siempre en alto. 

Enseguida el Dr. Porras invita a los presentes a tomar la palabra en el caso de que 
estén interesados en compartir algún asunto general a tratar: 

La Dra. Arras comenta sobre la movilidad en la Facultad y reconoce el impulso de este 
programa en la misma. 

El Dr. Cesar García comenta sobre la falta de maestros y alumnos en las platicas y conferencias 
ofrecidas a la comunidad FACIATEC. 



La M.A.R.H. Emilia Duran agradece las aportaciones a las ayudantías y solicita apoyo para la 
maestra Marisela Blanco y su familia, la comunidad docente accede a la petición. 

La M.A. Adriana torres solicita apoyo para el programa emprendedor y cometa que FACIATEC 
fue el que más aporto a nivel universitario. 

DESPEDIDA 

El Director de la Facultad Dr. Damian Aaron Porras Flores agradece a los presentes su 
asistencia y participación. Da por terminada la sesión siendo las 18:56 hrs del día 24 de 
Agosto de 2017. 

 


